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Presseschlussbericht 

Positive Bilanz für die eltec 2025: Gute 

Stimmung auf dem Bayerischen Treffpunkt 

für das Elektrohandwerk 

Nach drei Tagen mit intensiven Kontakten, Wissenstransfer 

und Branchenneuheiten schließt die eltec Nürnberg mit einer 

positiven Bilanz. Rund 11.300 Besucher kamen zum 

Branchentreffpunkt Nr. 1 des Elektrohandwerks in Bayern. 

Die nächste Ausgabe der eltec findet vom 22. bis 24. Juni 2027 

in der Messe Nürnberg statt. 

Nürnberg – Die rund 180 Aussteller der eltec 2025 deckten mit 

ihren Angeboten alle Bereiche des Elektrohandwerks ab. Im Fokus 

standen die Bereiche Elektroinstallationstechnik, Gebäude und 

Energie sowie regenerative Energien, Wärmepumpen, 

Stromspeicher und Elektromobilität. Auf drei Bühnen standen 

aktuelle Entwicklungen, Erfahrungen aus der Praxis sowie 

Zukunftsthemen im Programm. Die Vorträge und Workshops 

waren für die Besucher der eltec kostenlos und an allen Tagen gut 

besucht. 

Die Geschäftsführer des Messeveranstalters AFAG, Henning und 

Thilo Könicke, ziehen eine positive Bilanz: „Die eltec hat erneut 

bewiesen, dass sie für das Elektrohandwerk der 

Branchentreffpunkt Nr. 1 in Bayern ist und auch über Bayerns 

Grenzen hinaus Besucher anzieht. Die Ausstellerzahlen lagen 

2025 aufgrund der allgemeinen Wirtschaftslage leicht unter den 

Zahlen der Vorveranstaltung. Die Besucherzahlen haben sich 

hingegen positiv entwickelt und auf einem guten Niveau 

eingependelt, das über den Besuchszahlen aus den Vor-Corona-

Zeiten liegt.“ 

Konrad Rebholz ist Landesinnungsmeister und der neue 

Vorsitzende des Landesinnungsverbands für das Bayerische 
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Elektrohandwerk. In seiner Eröffnungsrede zur eltec 2025 stellte 

er die aktuellen Bedürfnisse der Branche und die Bedeutung der 

eltec in den Mittelpunkt: „Für uns Alle ist die eltec ein 

Erfolgsmodell! Unsere Plattform für Wissen, Austausch und 

Gemeinschaft. Hier trifft sich die gesamte Elektrofamilie: 

Fachbetriebe, Großhändler, Hersteller. Für unsere Mitglieder ist 

die eltec außerordentlich wichtig, denn hier bekommen sie 

neueste fachliche Informationen aus erster Hand. Was die eltec 

besonders macht: Sie ist keine Verkaufsmesse – und genau das 

ist ihr großer Mehrwert. Es geht nicht in erster Linie um 

Einkaufspreise, sondern um Inhalte, um Impulse und um neutrale 

Gespräche. Dieses Jahr fehlt tatsächlich der ein oder andere 

Aussteller; das tut uns weh. Aber die wirklich wichtigen namhaften 

Hersteller und Großhändler, die wirklichen Partner des 

Elektrohandwerks, sind nahezu alle vertreten.“ 

Der Berufsnachwuchs zeigte sich auf der eltec sehr engagiert: 

Rund 2.000 Berufsschüler kamen auf die Messe, um ihre Branche 

kennenzulernen. Im TechnoCamp gab es Sicherheitsseminare 

sowie einen Praxisparcours. Dabei kamen die Auszubildenden der 

Branche ins direkte Gespräch mit den ausstellenden Unternehmen 

und hatte die Möglichkeit, sich praktisch auszuprobieren. 

Die eltec findet alle zwei Jahre in der Messe Nürnberg statt und 

wird seit 2023 von der AFAG Messen und Ausstellungen GmbH 

veranstaltet. Fachlicher Träger der eltec Nürnberg ist der 

Landesinnungsverband für das Bayerische Elektrohandwerk LIV 

Bayern.  

Termin vormerken: 22. bis 24. Juni 2027 

Die nächste Ausgabe der Fachmesse eltec findet vom 22. bis 24. 

Juni 2027 in der Messe Nürnberg statt. Bereits auf der Messe 

zeigten erste Aussteller Interesse an der Beteiligung auf der 

kommenden eltec im Juni 2027. 

 

Für weitere Informationen: www.eltec-messe.de  

http://www.eltec-messe.de/
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Ausstellerstimmen zur eltec 2025 

 
Gerhard Gröschl, stellvertretender Vorsitzender LIV 
Ich kann sowohl aus Sicht des LIV Bayern als auch als 
Handwerker sprechen: Die eltec 2025 in Nürnberg war sehr gut. 
Die eltec deckt mit ihrem Angebot das ganze Spektrum des 
Elektrohandwerks ab. Die belegte Fläche war in diesem Jahr 
etwas geringer, die Besucherzahl ist auf gleichem Niveau wie bei 
der Vorveranstaltung. Damit war die eltec 2025 für die 
ausstellenden Unternehmen ein voller Erfolg. Die Aussteller haben 
sehr guten Zulauf verzeichnet und das Handwerk ist mit der eltec 
2025 zufrieden. Diejenigen, die nicht da waren, haben etwas 
verpasst. Einzelne Unternehmen haben sich nicht an der 
diesjährigen eltec beteiligt, dafür waren andere, neue 
Unternehmen hier und die Besucher konnten selbst entscheiden, 
wer der richtige Ansprechpartner für sie ist. 

Stephan Kuhl, Hager Vertriebsgesellschaft mbH & Co. KG  
Für uns war die eltec 2025 eine gute Messe, vor allem der zweite 
Tag war sehr gut besucht. Großes Interesse gab es vor allem für 
Themen wie Mieterstrom und Ladeinfrastruktur. Es wäre schön, 
wenn es auf der kommenden eltec noch mehr Angebote zu diesen 
Themen geben würde, um den Besuchern noch mehr 
Innovationen zu präsentieren. Die Zukunftsbühne ist ein sehr 
guter Schritt in diese Richtung. Die Besucher bei uns am Stand 
kamen hauptsächlich aus dem Handwerk, auch viele Planer 
waren vor Ort. Ich würde mich freuen, wenn diese Zielgruppe 
zukünftig noch stärker vertreten wäre. 

Bernd Zeilmann, Richter R&W Steuerungstechnik GmbH 

Die neue Zukunftsbühne kam auf der eltec 2025 sehr gut an. Im 

Programm standen spannende Themen wie die Digitalisierung von 

Prozessen und der Einsatz von KI im Elektrohandwerk. Die 

Vorträge und Podiumsdiskussionen wurden von den Besuchern 

mit großem Interesse verfolgt. Hallenbelegung, Platzierung der 

Themenbereiche und Bühnen waren gut aufeinander abgestimmt 

und sorgten für einen gleichmäßigen Besucherstrom. 

Christian Doerner, Jürgen Doerner Handelsvertretungen 

GmbH 

Wir waren mit elf Partnern auf der eltec 2025 vor Ort und haben 
ein positives Feedback von unseren Herstellern erhalten. Die eltec 
ist ein wichtiger und guter regionaler Treffpunkt von Industrie, 
Handwerk und Planer. Auf der eltec triftt die Branche die 
regionalen Ansprechpartner und dies wissen die Besucher sehr zu 
schätzen. Wir haben auf der eltec sehr viele Kontakte begrüßen 
können und für die Firma Doerner sowie unsere Partner hat sich 
die eltec 2025 auf jeden Fall gelohnt. Wir freuen uns auf die eltec 
2027. 
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Jürgen Müller, Innung für Elektro- und Informationstechnik 
Nürnberg-Fürth/ Ansprechpartner für Techno Camp  
Das TechnoCamp auf der eltec 2025 war sehr gut besucht und wir 
konnten fast 2.000 Auszubildende aus dem Elektrohandwerk 
begrüßen. Es ist wichtig, die Jugendlichen für unsere Branche zu 
begeistern und auf sie zuzugehen. Dafür ist das TechnoCamp eine 
gute Gelegenheit, die einige beteiligte Unternehmen für sich 
nutzten.  

Pressekontakt 

Ihre Ansprechpartner  
Kathrin Redel und Juliane Heißer  
Unternehmenskommunikation  

AFAG Messen und Ausstellungen GmbH  

Telefon: +49 (0)911/98833-595 

presse@eltec-messe.de 
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